ALMERÍA

Llaman a 193.644 almerienses a hacerse un test de cáncer de colon

La Asociación
 Española Contra el
 Cáncer pide que los ciudadanos acudan
 a realizarselo

María José Uroz

La Consejería de Salud de la Junta de Andalucía ha citado en lo que va de año a 193.644 almerienses para someterlos a un test de análisis de sangre en heces con el que detectarel cáncer colorrectal. Así lo indicó ayer el propio delegado de Salud, Juan de la Cruz Belmonte, quien asistió a un acto con los especialistas y profesionales sanitarios del Hospital Universitario Torrecárdenas que a diario atienden a los pacientes con esta patología. A la cita, con la que se quiso commemorar el Día Mundial para la Prevención del Cáncer de Co-



"El 90% podrá curarse si se detecta en fase temprana o en lesiones premalignas"

lon, también asistió la presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer en Almería, Magdalena Cantero, quien aprovechó la ocasión para hacer un llamamiento a la población para que acudan a la cita y se sometan a este test que es indoloro y muy rápido.

De la Cruz Belmonte cifró en un 32% las personas que hasta ahora han respondido a esta cita, una cifra realmente baja teniendo en cuenta la importancia de la prueba diagnóstica. "El 90% de las personas podrá curarse si la enfermedad se detecta en fase temprana o en lesiones premalignas", insistió el delegado.



RAFAEL GONZÁLEZ

El delegado de Salud junto a la presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer en Almería y el gerente del Hospital Universitario Torrecárdenas, conmemoran el Día Contra el Cáncer de Colon junto a profesionales sanitarios del centro sanitario, especialistas en esta enfermedad, que a diario atienden a los almerienses que la padecen.



Jornada 'Tratamiento y prevención'

La Asociación Española contra el Cáncer en Almería (AECC) llevó a cabo ayer una jornada, en colaboración con la Universidad de Almería, titulada 'Tratamiento y prevención del cáncer colorrectal'. La jomada tuvo lugar en la sala de conferencias del Edificio de Ciencias de la Salud de la UAL.

La presidenta de la AECC señaló que la tasa de incidencia en Andalucía con este pequeño test es del 21%, y se eleva al 22% en la provincia de Almería. Entienden que esta prueba permite salvar la vida y por ello han puesto en marcha una campaña bajo el lema Otro test que te puede salvar la vida. El año pasado 516 almerienses fallecieron por cáncer de colon, como avanzó Magdalena Cantero.

El Hospital Universitario Torrecárdenas cuenta con gran experiencia en este tipo de patologías. A diario se atienden a 650 personas por esta enfermedad y es el hospital de referencia con mejores niveles de calidad de toda Andalucía. Actualmente, "no existen demoras para la realización de pruebas diagnósticas como es el caso de las colonoscopias", tal y como pusieron de manifiesto los profesionales sanitarios durante el acto.

El especialista en cirugía colorrectal del Hospital Universitario Torrecárdenas, Manuel Ferrer, asegura que "el 20% de los pacientes diagnosticados, es decir, uno de cada cinco, tiene metástasis, lo cual quiere decir que hemos llegado tarde".

El especialista en cirugía colorrectal del Hospital Universitario

Torrecárdenas, Manuel Ferrer. quiso poner de manifiesto que "un 20% de los pacientes diagnosticados, es decir uno de cada cinco, tiene metástasis. Esto que quiere decir que hemos llegado tarde" En este sentido, Ferrer insiste en la importancia de la detección precoz y en la realización del test de sangre oculta en heces. "Para los cirujanos, atender a un paciente con esta patología detectada de forma precoz nos facilita muchísimo la cirugía y, lo más importante, mejora indudablemente la supervivencia del paciente", sentencia.

El 31 de marzo se celebra el Día Mundial de la Prevención del Cáncer de Colon, un tumor del que entre 6.000 y 7.000 and aluces serán diagnosticados este año 2022 (cáncer de colon y recto) y que sigue creciendo en nuestra sociedad, afianzándose como el segundo con mayor índice de incidencia y prevalencia en España y Andalucía. v también uno de los que tiene mayor índice de mortalidad, según los datos de la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM). Más de 500 almerienses serán diagnosticados de cáncer de colon este año, aunque, según la SAOM, el 60% conseguirá superarlo gracias al diagnóstico precoz v a los últimos tratamientos onco-

Recogida de firmas para una bajada de ratios en las aulas

Redacción

Los sindicatos de educación USTEA Almería, CGT Educación, ANPE, FAPACE, Plataforma Orienta por la Pública, Partido político Nación Andaluza y Partido Político Más País-Andalucía, han vuelto a recoger firmas en la puerta de la Delegación Territorial de Educación de la Junta de Andalucía para lograr bajar las ratios de las aulas de los centros educativos en Almería y en el resto de Andalucía.

Se trata de una Iniciativa Legislativa Popular a través de la cual se pretende que en la programación de la oferta educativa, el número máximo de alumnos y alumnas a considerar por unidad escolar sea de 20 en el caso del segundo ciclo de Educación Infantil y Primaria; 25 para las aulas de Educación Secundaria Obligatoria y 30 alumnos para las aulas de Bachillerato.

El objetivo de esta iniciativa es recoger un total de 40.000 firmas para presentar en el Parlamento de Andalucía el próximo mes de julio.

Plantillas "al límite" en los geriátricos o en los centros de menores de la Junta

Redacción

El comité de empresa de la Delegación de Igualdad se ha concentrado ante la residencia de El Zapillo para denunciar la "situación límite" en la que se encuentran los centros dependientes de esta Delegación por la falta de cobertura de vacantes y, en algunos casos, porque no se amplían las plantillas necesarias. Tal y como han detallado desde el Comité, "llevamos mucho tiempo haciéndoselo saber a los responsables de la Junta sin que hasta ahora se haya hecho prácticamente nada". Inciden en que "estos centros son de atención inmediata. con servicio 24 horas v 365 días, que prestan atención muy especial a ancianos, menores y personas en situación de disca-pacidad...". Explican que "la falta de personal, por la no cobertura de vacantes por jubilaciones, hace que el resto de los trabajadores en activo sufran una sobrecarga al tener que suplir estas ausencias para poder atender el servicio, lo que conlleva una merma en la calidad".

Torrecárdenas registra dos donaciones de órganos

Redacción

El Hospital Universitario Torrecárdenas ha registrado en las últimas 72 horas dos nuevas donaciones múltiples de órganos gracias a la que se han podido enviar para ser trasplantados diferentes órganos y tejidos. Según destaca el coordinador de trasplantes del Hospital Universitario Torrecárdenas, Francisco Guerrero, "estas donaciones han posibilitado realizar

hasta cuatro trasplantes". Además, la donación también ha sido de córneas y de tejido osteotendinoso. Desde el Hospital se ha vuelto a agradecer la "confianza, solidaridad y disposición" de las familias de los donantes que en un momento de intenso dolor por la pérdida de un ser querido han accedido a la donación.

El protocolo establece que cuando los coordinadores de trasplantes entrevistan a una familia en



Francisco Guerrero.

proceso de duelo para ofrecerle la opción de donar órganos, se le facilita toda la información necesaria para hacerles ver que la donación "es una decisión buena y solidaria". Y "que el recuerdo de la donación hará más llevadera la perdida a medida que transcurran semanas o meses", añade. "Siempre habrá una o varias familias que recordarán a su donante con la máxima gratitud que se pueda tener hacia una persona", finaliza.

ALMERÍA

Gastronomía y solidaridad vuelven a ir de la mano en la VII Ruta de la tapa



Se trata de una actividad que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Almería y de la Diputación Provincial

JAVI ALONSO

 Asociaciones y ONG podrán presentar sus proyectos hasta el 15 de abril y entre ellas se elegirá al beneficiario de los próximos 3 años

Redacción

La VII Ruta de la Tapa Solidaria ya empieza a configurar una nueva edición en la que gastronomía y solidaridad volverán a ir de la mano. Como ya sucediera en anteriores años, parte de los fondos recaudados se destinarán a proyectos sociales. Para ello, los colectivos podrán presentar sus propuestas desde mañana viernes, 1 de abril, y hasta el 15 de abril y entre ellas se elegirá a una asociación u ONG que será beneficiaria durante los tres próximos años. Las inscripciones deberán realizarse a través de la web tapasolidariaalmeria.org dentro del plazo estimado.

Se trata de una actividad que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Almería y de la Diputación Provincial y pone en valor un elemento singular de la gastronomía local, como es la tapa, con fines solidarios. El concejal de Promoción de la Ciudad, Carlos Sánchez, ha destacado una cita que "se ha consolidado en el panorama local y da impulso a un sector tan importante como la hostelería, que pese a la pandemia no ha dejado de ser solidaria en ningún momento".

Asimismo, ha subrayado el impacto económico de una actividad en la que "se han vendido unas 30.000 tapas en seis ediciones con un retorno cercano a los 200.000 euros para la ciudad" y ha mostrado la predisposición del Ayuntamiento para seguir colaborando con la iniciativa.

Por su parte, la vicepresidenta de la Diputación, Ángeles Martínez, ha puesto de relieve el compromiso de la institución con esta iniciativa solidaria: "Es un honor participar en proyectos que aúnan una de las esencias de nuestra gastronomía, las tapas, con acciones solidarias que po-

Una treintena de bares impulsan la iniciativa

La VII Ruta de la Tapa Solidaria contará con el apoyo del Ayuntamiento de Almería, la Diputación Provincial, Grupo Cajamar, Biocampojoyma, La Gergaleña, Pan Hidalgo, SuráAtica Software y una treintena de bares que se suman cada año para impulsar esta iniciativa y acompañar de la mano de la agencia de comunicación y responsabilidad social corporativa 'Los Cazadores de Sonrisas', fundadores de esta ruta de la tapa solidaria.



Se han vendido unas 30.000 tapas en seis ediciones.

nen de relieve problemas impor-

"El espíritu solidario que representa esta acción con José María Azorín a la cabeza", -ha añadido"está presente en todas las empresas que forman parte de la
marca gourmet 'Sabores Almería'. Animo a las asociaciones a
que presenten sus proyectos solidarios y a todos los almerienses a
que participen y acudan a los bares y restaurantes que se sumen a
esta iniciativa para seguir apoyando a la hostelería provincial y
los productos de nuestra tierra".

El director de la iniciativa, José María Azorín, ha agradecido "al Ayuntamiento y a la Diputación por su colaboración en esta séptima edición además de a las empresas que ya podemos decir que son fijas en nuestras distintas ediciones". También ha mostrado su deseo de que "llegue mucha información de las asociaciones que trabajan aquí para trabajar con ellos durante tres años y colaborar mediante esta séptima edición de la Ruta de la Tapa".

Por último, la directora de 'A Toda Vela', Isabel Guirao, ha animado "a todas las asociaciones a que se presenten a esta iniciativa que, pese a la pandemia que tenemos, no ha parado durante todo este tiempo, algo que es de agradecer sin lugar a dudas". Además, ha resaltado que "hemos obtenido casi 17.000 euros en estos tres años que hemos destinado al proyecto de integración en el mercado laboral gracias a una iniciativa creativa y bonita que implica a todos los almerienses".

La Junta moderniza la FP con 7 nuevos centros con Aulas AtecA

Redacción

El delegado territorial de Educación y Deporte de la Junta de Andalucía en Almería, Antonio Jiménez, acompañado por la jefa del Servicio de Planificación y Escolarización, Maribel Fernández, ha visitado el Instituto de Educación Secundaria (IES) "Martín Ramos" de Albox, uno de los siete centros de la provincia que contará con un Aula de Tecnología Aplicada (Aula AtecA).

Se trata de una iniciativa de la Consejería que supone un impulso para la innovación tecnológica y didáctica de la Formación Profesional, contribuyendo a la alta capacitación del profesorado de FP y a la dotación de equipamientos técnicos. "Además, gracias a la dotación económica de 55.059 euros por aula y a la colaboración de las empresas, algunas muy conocidas como HP, Digitales Vodafone, Huawei o Telefónica, será posible la incorporación de las últimas tecnologías en la formación de los futuros técnicos de Formación Profesional", ha señalado.

Las Aulas AtecA son espacios de trabajo en los que se pondrán en práctica las acciones encaminadas al desarrollo de las redes de aulas.

El Toyo realiza ya cirugías magnetoguiadas para biopsias

Redacción

El Hospital de Alta Resolución El Tovo realiza las primeras cirugías magnetoguiadas para biopsias de mama gracias a los profesionales de la Unidad de Cirugía de Mama y Radiodiagnóstico del Hospital Universita rio Torrecárdenas, que han ejecutado estas primeras intervenciones en lesiones de mama potencialmente malignas y para su posterior estudio histopatológico diferido. Es la primera vez desde su puesta en servicio. en el año 2005, que este tipo de intervenciones se realizan en el Hospital de Alta Resolución de El Toyo.

La técnica consiste en la marcación radiológica fiable mediante una semilla de acero quirúrgico de la lesión, localizada en el tejido glandular mamario de la paciente, indicada para biopsia por lesión sospechosa de malignidad.

ROQUETAS DE MAR



La quinta Marcha Solidaria se celebró este miércoles con la participación de diez centros educativos de Roquetas de Mar.

FOTOS: D. A.

Redacción

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar, a través del área de Servicios Sociales, ha organizado la V Marcha Solidaria con motivo del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo que se conmemora el próximo 2 de abril.

El alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat, acompañado por la concejal de Servicios Sociales, Loles Moreno y, el resto de concejales del equipo de Gobierno participaron en este acto al que también asistieron la presidenta de Autismo Dárata, Charo Medialdea y la presidenta de Altea, Mari Carmen Almagro, junto con el profesorado de estos centros y padres y madres del alum-

"Es un día muy importante para todos, agradezco el trabajo de ambas asociaciones, de todos los profesores y de las familias, para hacer realidad este bonito acto con el que queremos demostrar nuestro afecto a aquellas personas que padecen autismo", destacó el alcalde. Además, Amat señaló que "el Ayuntamiento de Roquetas de Mar siempre estará a disposición de todos aquellos colectivos y asociaciones para colaborar y ayudar en la medida de los posible a aquellas personas especialmente vulnerables".

En esta actividad participaron diez centros educativos del término municipal que cuentan con un total 13 aulas TEA. En concreto, se trata del alumnado procedente del CEIP Virgilio Valdivia, IES Mar Mediterráneo, CEIP Posidonia, CEIP Las Marinas, CEIP Trinidad Martínez, CEIP Las Sa-

Escolares participan en la Marcha Solidaria por el Día del Autismo

• Organizado por el Ayuntamiento roquetero, a través de la Concejalía de Servicios Sociales, con motivo de la próxima celebración de este día, el sábado 2 de abril



Ayuntamiento y asociaciones estuvieron en este acto.

Un parque infantil hasta el próximo 17 de abril

Este acto solidario finalizó con un espectáculo solidario del que disfrutaron todos los escolares en el anfiteatro de Roquetas de Mar. Además, desde Little Park se entregó a Autismo Dárata, Altea y al alumnado de las aulas TEA de estos centros educativos entradas para que disfruten de este parque infantil que permanecerá en el Castillo de Santa Ana desde el 1 de abril hasta el próximo 17 de abril.

linas, IES Turaniana, CEIP Blas Infante, CEIP La Molina y CEIP Llanos de Marín.

Bajo el lema "Un feliz viaje por

la vida" la lectura del manifiesto corrió a cargo de las responsables de las asociaciones Autismo Dárata y Altea junto con Valle Herrera, madre un alumno con TEA. Entre otras reivindicaciones, se quiere hacer llegar a la sociedad las necesidades y los deseos de las personas con autismo y sus familias en relación a cuestiones clave como la detección precoz y la atención temprana, la educación, el empleo, el apoyo adecuado para la inclusión en la comunidad y el respeto a sus preferencias individuales.

El alcalde, Gabriel Amat, encabezó la representación del consistorio roquetero

Además, se incidió en la necesidad de abordar la escasez de profesorado de educación especial para lograr que la educación sea más inclusiva y con más recursos. Trabajar en políticas que promuevan el acceso del empleo con las personas con autismo, igualdad de acceso a la atención medica y velar por la protección de los derechos y necesidades de las personas con autismo en contextos de crisis humanitarias.

Por último, Valle Herrera, en representación de los madres y padres de los alumnos de las autas TEA, destacó que "hay queda mucho trabajo por hacer en el ámbito de la concienciación, sobre todo, para acabar con los prejuicios hacia estas personas.

ROQUETAS DE MAR

Escolares marchan hasta Santa Ana para apoyar los derechos de los alumnos con TEA

Dárata, Altea y el Ayuntamiento organizan la V Marcha Solidaria por el Día Mundial del Autismo

VÍCTOR NAVARRO

Existen pasos de pequeñas tallas que dejan grandes huellas, y más profundo es el calado de éstas cuando van acompañadas por las de sus familias. El camino a lo largo de la senda del Trastorno del Espectro Autista (TEA) es una marcha diaria que debe recorrerse poco a poco, con trabajo constante y con la mejor de las sonrisas.

El próximo 2 de abril se celebrará el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, creado por la ONU para contribuir a la mejora de calidad de personas que padecen este trastorno, para que puedan llevar una vida gratificante como miembros plenos de la sociedad. Y tra-



10 centros educativos asistieron a la V Marcha Solidaria. V.N

bajando con ese tesón se encuentran las asociaciones almerienses Dárata y Altea que, junto con la colaboración del Ayuntamiento de Roquetas de Mar, a través del Área de Servicios Sociales organizaron ayer la V Marcha Solidaria para visibilizar y mostrar su apoyo a los menores que padecen TEA.

A pesar de la lluvia y el frío trece aulas de diez centros educativos del municipio han llenado las gradas del Anfiteatro del Castillo de Santa Ana, después de haber realizado un recorrido simbólico por la Playa de la Bajadilla hasta el teatro grecolatino, donde se ha leído el manifiesto 'Un feliz viaje por la vida', perteneciente a la campaña promovida por Autismo Europa.

Derechos Charo Medialdea, presidenta de Dárata, y su homóloga de la asociación Altea, Mari Carmen Almagro, durante la lectura del manifiesto han destacado que se requieren acciones para que las personas con autismo, así como su familias puedan disfrutar de sus derechos, siendo necesario, un enfoque integral de todas las políticas públicas, v la coordinación de las distintas administraciones implicadas para promover

EL DIAGNÓSTICO DEL DESCONOCIMIENTO

Según Dárata las señales de alerta para una familia "parecen mitos, que son una realidad" que empiezan cuando el menor no presta atención a una llamada, tiene un vocabulario reducido para su edad o tienen un juego poco convencional.

Cuándo los menores son diagnosticados, para las familias supone la apertura de una puerta a lo desconocido que oculta "dedicación a los hijos y pasarlo bien como familia". la participación activa de la población con TEA.

Inclusión Entre otras reivindicaciones, Valle Herrera, en representación de las madres y padres de alumnos con TEA, recordaba que a día de hoy "existe una escasez de profesorado de educación especial", aspecto que limita una integración escolar plena de los alumnos. Charo Medialdea, indicaba que esta brecha inclusiva se produce al "no reflejarse en los pliegues licitación de las actividades extraescolares monitores capacitados para personas con discapacidad", lo cual elimina del calendario esas actividades, "Insistimos al sistema educativo que hava personas que sepan trabajar con personas con discapacidad".

